



Medienmitteilung des Stadtrates



Dübendorf als Wohnort geschätzt

Das Strassennetz, die Sauberkeit, die Erschliessung mit dem öffentlichen Verkehr und die Naturnähe sowie das Einkaufs- und Dienstleistungsangebot sind die positivsten Aspekte, die den Wegziehenden aus Dübendorf in Erinnerung blieben. Dies zeigen die Ergebnisse aus einer Wegziehenden-Befragung, die im Jahr 2013 durchgeführt wurde.

Die Stadt Dübendorf hat im Jahr 2013 an einer Befragung der Wegziehenden in 20 Gemeinden der Kantone Zürich, Aargau und St. Gallen teilgenommen, die durch das Statistische Amt des Kantons Zürich durchgeführt wurde. In Dübendorf haben von 1'167 Wegziehenden 400 den Fragebogen retourniert.

Positive Erinnerungen an Dübendorf

Von den Haushalten, die 2013 von Dübendorf weggezogen sind, wurden rückblickend folgende fünf Aspekte am positivsten bewertet: Strassennetz (96 % der weggezogenen Haushalte bewerteten diesen Aspekt positiv), Sauberkeit (94 %), Öffentlicher Verkehr (89 %), Naturnähe (89 %), Einkaufs- und Dienstleistungsangebot (85 %). 57 % der Teilnehmenden bezeichnen Dübendorf rückblickend als idealen Wohnort und 66 % können sich vorstellen, später nach Dübendorf zurückzukehren.

Dübendorf liegt im Durchschnitt

Vergleicht man Dübendorf mit den anderen Gemeinden, die an der Befragung teilgenommen haben, ergibt sich folgendes Gemeindeprofil: Die Wegziehenden aus Dübendorf sind vor allem mit der Lage und Erreichbarkeit ihrer ehemaligen Wohngemeinde zufrieden. Als überdurchschnittlich wird auch das Aus- und Weiterbildungsangebot bewertet. In anderen Aspekten wird die Stadt Dübendorf meist als durchschnittlich betrachtet. Eher unterdurchschnittlich empfinden die ehemaligen Bewohnerinnen und Bewohner hingegen die Sozialstruktur und das Kulturangebot in Dübendorf sowie die Güte bzw. das Preis-Leistungsverhältnis ihres Wohnobjekts.

Hinweis:

Der Bericht des Statistischen Amtes des Kantons Zürich über die Wegzugsbefragung 2013 in der Stadt Dübendorf ist wie folgt auf der Website der Stadt Dübendorf einsehbar:

Bei Fragen stehen Ihnen zur Verfügung:

- Lothar Ziörjen, Stadtpräsident, Tel. 044 821 37 94, lothar.zioerjen@stadtpraesident.ch
- Martin Kunz, Stadtschreiber, Tel. 044 801 67 03, martin.kunz@duebendorf.ch
- Urs Utiger, Projektleiter Statistisches Amt des Kantons Zürich, Tel. 043 259 75 27, urs.utiger@statistik.ji.zh.ch

Dübendorf, 25. Juli 2014